

GRAND EST

# Entretiens de la biodiversité : « Préserver l'équilibre de la nature »

Du 27 au 30 mai 2021, le parc animalier de Sainte-Croix, à Rhodes près de Sarrebourg, organise les Entretiens de la biodiversité du Grand-Est. Préserver la biodiversité est un enjeu majeur pour l'humanité. Tatiana Beuchat, responsable de la conservation au parc, en explique les raisons.

Comment peut-on définir la biodiversité ?

**T**atiana BEUCHAT, responsable de la conservation au parc animalier de Sainte-Croix : « La biodiversité réunit l'ensemble des êtres vivants peuplant la planète à nos côtés : animaux, végétaux, micro-organismes... Tout un ensemble de relations se tisse entre tous ces êtres vivants. Chaque espèce a son rôle et a des impacts sur les autres, dans sa partie de terre ou d'océan qu'elle utilise. On vit tous ensemble, et on est tous impactés par les autres espèces. C'est un équilibre fragile, remis en question à chaque instant.



Tatiana Beuchat, responsable conservation au parc animalier de Sainte-Croix, participe à l'organisation de ces entretiens de la biodiversité. Photo RL/Vincent DEBRAINE

Évidemment, certaines espèces ont davantage d'impacts que d'autres. L'activité des humains, notamment, ne favorise pas la préservation de cet équilibre. »

**Pourquoi Sainte-Croix se mobilise pour la biodiversité à travers ces entretiens ?**

« Le parc animalier est mobili-

sé depuis sa création il y a quarante ans pour la préservation de la biodiversité et mène et soutient de nombreuses actions en ce sens. Mais il y a deux ans, Pierre Singer, codirecteur du parc, a eu l'idée d'aller plus loin dans la pédagogie et la sensibilisation à la protection de notre environnement. Il a voulu ras-

sembler un maximum d'acteurs de la préservation de la biodiversité, qu'ils soient institutionnels, scientifiques, dirigeants d'associations, journalistes spécialisés... Le but était de les faire se rencontrer et de créer des synergies pour mener de nouvelles actions concrètes en unissant les compétences et les réseaux

de chacun, et être ainsi plus efficace pour préserver l'équilibre de la nature. »

**Comment vont se dérouler ces entretiens de la biodiversité ?**

« Crise sanitaire oblige, une succession de rendez-vous digitaux rythmera ces quatre jours. Tables rondes et conférences s'articuleront autour de quatre grandes thématiques : les grands prédateurs jeudi 27 mai, les zones humides vendredi 28 mai, la forêt samedi 29 mai et l'agriculture dimanche 30 mai. Des spécialistes des questions environnementales interviendront pour établir un état des lieux et échanger sur des solutions durables. Ces échanges seront retransmis sur les réseaux sociaux du parc animalier et de ses partenaires. Le public pourra poser ses questions en direct. Plusieurs expositions seront aussi présentées par le collectif régional Biodiversité, l'université de Lorraine, le parc animalier et l'office de tourisme communautaire de Sarrebourg-Moselle-Sud. »